

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nevers, le 14 mai 2024

BANLAY FERTILE : DERNIERS ATELIERS À "LA POTAGERIE DU KING" AVANT INAUGURATION LE 25 MAI ET DÉMARRAGE DU PROJET "JARDIN BUFFON" À PARTIR DU 15 MAI.

La Ville de Nevers, en collaboration avec le Centre social du Banlay et la MELA (Maison de l'environnement entre Loire et Allier), invite tous les habitants de Nevers, petits et grands, à partager une rencontre et un moment festif autour de nouveaux ateliers de jardinage ouverts à tous.

Le programme :

Mardi 14 mai de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h / mercredi 15 mai de 10 h à 12 h : atelier de plantations légumes et fleurs ouvert à tous à « La Potagerie du King ». Goûter offert aux participants. Rendez-vous à l'Espace Martin Luther King.

Mercredi 15 mai de 14 h à 16 h : atelier de semis participatif ouvert à tous au « Jardin Buffon ». Goûter offert aux participants. Rendez-vous entre l'impasse Buffon et l'allée Jean-Macé.

Mercredi 22 mai à 16 h 30 : présentation du jardin « La Potagerie du King » par les enfants. Rendez-vous à l'Espace Martin Luther King.

Samedi 25 mai à 16 h 30 : inauguration du jardin « La Potagerie du King » en présence du maire de Nevers Denis Thuriot et d'Anne Wozniak, adjointe déléguée à l'urbanisme et à l'environnement naturel. Dévoilement du nom choisi par les habitants. Plus d'infos à venir.

« La Potagerie du King », la concrétisation d'un projet partagé

Projet délégué par la Ville de Nevers au Centre social du Banlay et à son jardinier Thierry Chardonneret, « La Potagerie du King » s'étale sur une surface de plus de 3500 m² totalement réaménagés en espaces de rencontre dédiés au nourricier, au jardinage et à l'éducation à l'environnement, grâce à sa future production légumière et fruitière de proximité, ainsi qu'à la promenade du public.

Ce nouvel espace de vie est la résultante de l'appel à projets lancé par la Ville de Nevers fin 2022, dans le cadre de « Banlay Fertile » (voir plus bas) qui a bénéficié d'une formation aux habitants et des conseils d'un professionnel de la permaculture : Jean-Philippe Cieslak, de Nature Nourricière.

Contact Presse

Direction de la communication – redaction@agglo-nevers.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le « jardin Buffon » ou Espace Buffon

Après la « Potagerie du King », le « jardin Buffon » constitue le 2^e espace pilote au sein du quartier, dans le cadre du projet « **Banlay Fertile** » (voir ci-après). S'étalant sur une surface de 900 m², ce nouvel espace va être aménagé avec 2 objectifs : favoriser l'accueil des pollinisateurs et de la petite faune, avec l'intégration d'une zone de fauchage raisonnée et la réhabilitation des haies, et la sensibilisation des habitants à la biodiversité ordinaire grâce à des animations menées par la MELA, association basée à Saint-Éloi qui œuvre pour préserver et valoriser le patrimoine naturel de la Nièvre.

Des animations à destination des écoles du quartier et de l'ensemble de la ville sont prévues, ainsi que des ateliers de semis et de plantation ouverts à tous.

« Banlay Fertile », quésako ?

Fin 2020, l'ANRU (Agence nationale pour la rénovation urbaine) lance un appel à projets nommé « **Quartiers Fertiles** », dans les quartiers du NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain), dont fait partie **le quartier du Banlay**. Son objectif ? Encourager les initiatives locales et associer étroitement les habitants pour développer l'agriculture urbaine sous toutes ses formes, au sein des quartiers : jardins partagés, parcs cueillettes, mini-fermes, etc.

Le projet « Banlay Fertile » fait partie des 27 premiers lauréats nationaux en 2020, puis le redevient en janvier 2022. Il se définit comme un projet « multi-sites » et « multi-services », comprenant des jardins partagés ou familiaux, un site de production, des espaces conçus comme des parcs cueillettes, des espaces dévolus à l'animal en ville (poulailler).

« **La Potagerie du King** » constitue la 1^{re} réalisation de ce projet au long cours, et « **le jardin Buffon** », la 2^e. Ces espaces préfigurent ainsi de la philosophie d'aménagement des espaces publics du grand projet de rénovation urbaine qui a cours au Banlay, à savoir un paysage innovant tourné vers la nature, le nourricier et l'autonomie alimentaire, et surtout la résilience, face aux enjeux du dérèglement climatique et l'extinction de la biodiversité.

Contact Presse

Direction de la communication – redaction@agglo-nevers.fr